
Le subjonctif présent 
 

Terminaisons  
 

  Verbes en AR   >  …e,…es,…e,…emos,…éis,…en           

  Verbes en ER et IR     >  …a,…as,…a,…amos,…áis,…an           
 

Formation  

Verbes:  1) réguliers    2) en ‘go’ et en ‘zco’    3) à affaiblissement (e>i) *  

Radical de la 1èrepersonne du présent de l’indicatif + terminaison du subjonctif  
                                                         Exemples : 

1) comme CANTAR (chanter)       :  canto  >   cante,     cantes,     cante, ……… 

2) comme CONOCER (connaître)  :  conozco >   conozca,   conozcas, conozca,……… 

2) comme TENER  (avoir)       :   tengo  >   tenga,     tengas,        tenga, ……… 

3) comme DECIR (dire)           :   digo   >   diga,       digas,        diga, ……… 

3) comme PEDIR (demander)      :   pido   >   pida,       pidas,     pida ………* 

+  caer(tomber), salir(sortir) ,valer(valoir), hacer(faire), poner(poser)          seguir* (suivre, continuer) et d’autres 

   caigo                            valgo          hago            pongo                     sigo 
 

verbes à diphtongue  (o>ue) - (e>ie) + jugar (u>ue)  

diphtonguent comme au présent de l’indicatif  

CONTAR(raconter, compter) :  cuente,  cuentes,  cuente, contemos,  contéis,  cuenten 

JUGAR  (jouer)           :  juegue,  juegues,  juegue,  juguemos,  juguéis,  jueguen 

PODER  (pouvoir)           :   pueda , puedas ,  pueda,   podamos,   podáis,   puedan 
+ pensar (e>ie) (penser),     volver  (o>ue)  (retourner),     et d’autres 

 

verbes ‘inclassables’ : 
il faut connaître par cœur leur 1ère personne 

   SER(être) :     > sea, seas, etc 

   ESTAR(être) :     > esté, estés, etc 

   DAR(donner) :   > dé, etc 

   IR(aller) :     > vaya, etc 

   SABER (savoir) :   > sepa, etc 

  HABER (auxiliaire et impersonnel ‘il y a’) > haya, etc 
 

verbes à alternance  

diphtonguent comme au présent de l’indicatif + e>i ou o>u  à nous & vous * 
Exemples :  

SENTIR(ressentir) :  sienta,   sientas,   sienta,    sintamos,    sintáis,      sientan 

MENTIR(mentir)  : mienta,  mientas,  mienta,     mintamos,   mintáis,     mientan 

DORMIR(dormir)  : duerma, duermas, duerma,    durmamos,  durmáis,     duerman   
 

*Remarque :  e > i   et  o > u  à nous & vous au  subjonctif  

>>>   aussi au  gérondif   et aux deux 3èmes personnes du prétérit 

pidiendo, siguiendo ,  sintiendo , mintiendo , durmiendo …… 

pidió-pidieron, siguió-siguieron,  sintió- sintieron, mintió- mintieron, durmió- durmieron … 

4e : § n° 33 p.118-119    -     3e : -§ n°39 p.125 
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